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Frauenfussball wohin?! 
 
Das ist die Frage, die mich und all diejenigen, die mit dem Frauenfussball zu tun haben, 
immer wieder beschäftigt. Wir haben zwar mit Langnau zusammen eine sehr gut 
funktionierende 2. Liga Mannschaft, die 3. Liga Mannschaft hatte jedoch während der 
ganzen Saison mit Spielerinnenmangel zu kämpfen. Die C-Juniorinnen mussten wir nach der 
Herbstrunde sogar zurückziehen. Die wenigen Mädchen spielen jetzt bei den Jungs. Das ist 
grundsätzlich nicht so schlecht, aber für die Zukunft wäre es doch besser, wenn wir 
wenigsten EINE Juniorinnen Mannschaft stellen könnten. 
 
Warum haben wir diese Probleme?! In der letzten Zeit hat der Boom des Mädchenfussballs 
extrem nachgelassen. Das hat sicher auch damit zu tun, dass fussballspielende Mädchen 
und Frauen, sogar in der heutigen Zeit noch, belächelt werden wenn sie diesen 
„Männersport“ ausüben. 
 
Hierzu stelle ich nun einmal eine etwas bösartige Frage in den Raum: Wer vom FC Zollbrück 
würde es denn, ohne mit der Nase darauf gestossen zu werden, bemerken wenn unsere 
2. Liga Frauen in die 1. Liga aufsteigen würden? (Dies ist, zur Information an diejenigen die 
das noch nicht wissen, noch immer möglich!) 
 
Was können wir dagegen unternehmen? Wir geben nicht auf! Mit positivem Auftreten, Mund-
zu-Mund-Propaganda und Durchhaltevermögen werden wir uns weiterhin im Fussball 
behaupten! 
 
Wir Frauen wären eigentlich gar nicht so schlimm! Unsere Trainer "Dänu" Wittwer, Adrian 
Kunz und Tom Blaser können das allen gerne bestätigen. Danke euch dreien, für euren 
unermüdlichen Einsatz in der letzten Saison! Dieser Dank gilt auch all den anderen Helfern, 
die mich das ganze Jahr über unermüdlich unterstützt haben. 
 

Eure Barbara Nyffenegger 
 
 
PS: Für die nächste Saison suchen wir noch einen Assistenztrainer für die 2.Mannschaft, 
bisher hatte ich nur Absagen… 


